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Bonjour Tout le Monde,

 

Le Collectif, dès la fermeture en décembre 2017, nous avons lutté pour la réouverture, car à cette 
époque là le rapport Estrosi (voté unanimement par les Conseillers Régionaux LR et apparentés) ne 
préconisait rien de moins que la fermeture de 4 lignes en PACA : Marseille-Briançon, Marseille-
Pertuis, Nice-Tende et Avignon-Carpentras. Nous avons rencontré des élus, organisé des 
manifestations en gare et devant le Conseil Régional (avec les Gilets Jaunes de Pertuis). Si le retour 
des TER est loin de nous satisfaire car il manque beaucoup de choses (nombre d’AR, tarification 
abusive, absence d’autres liaisons notamment vers les Alpes ou vers Avignon) nous considérons que
nous avons pu « sauver les meubles » mais le combat pour un Service Ferroviaire à Pertuis digne de
ce nom, de l’importance de la ville et de son environ doit continuer.

Au Collectif, nous n’avons pas voulu nous immiscer dans les horaires pour les travailleurs, 
laissant la parole sur ce sujet à ceux qui utilisent le train au quotidien. 

La méthode de concertation a été ouverte à tous et la tenue de la réunion en visio conférence a été 
diffusée par les médias habituels, les observations reprochant à la SNCF de n’avoir écouté que 
quelques personnes semblent complètement infondées, il suffisait de venir donner son avis.

 

Il est évident que la plus grande satisfaction viendrait si les gens du Sud Luberon pouvaient monter 
le matin dans le TER 880693 qui vient de la Brillanne-Manosque à cause de son horaire très 
commode (Il passe à Meyrargues à 6 h 47). Une solution pourrait être de raccrocher à Meyrargues 
un train venant de Pertuis à celui-ci, les 10 mn d’attente induites semblent inacceptables ; il y a une 
autre solution : la configuration du réseau le permet sans problème les aiguillages de la déviation de
Pertuis étant télécommandés et ne nécessitant plus la présence humaine. Si le train de la Brillanne 
venait à Pertuis, il aurait 2 fois 3,5 km à parcourir, à la vitesse de 60 km/h (elle peut être augmentée)
ce déplacement à Pertuis ne prendrait que 7 mn, 1 mn d’arrêt à Pertuis, le conducteur change de 
poste de conduite et le tour serait joué… Et ce d’autant plus que sur la Ligne des Alpes le prix du 
billet inclut toujours les 7 km comme dans les années 60 où tous les trains passaient à Pertuis, donc 
pas d’augmentation tarifaire pour les passagers de Manosque ou de la Brillanne.

 

Au sujet du nombre de trains quotidiens, lorsque nous demandons le retour à nos 9 AR comme en
2017, il nous est rétorqué que ce n’est pas possible, qu’on est en voie unique, que le trafic est 
encombré etc… À quoi donc ont servi les 4 ans de travaux entraînant 4 ans de confiscation 
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stupidement abusive, les millions engloutis si c’est pour trouver une situation pire qu’avant alors 
qu’on nous promettait que nous allions voir ce que nous allions voir ?

 

Il n’est toujours pas possible de rejoindre Aix ou Marseille dans la matinée pour d’autre raisons que 
d’aller à son travail très tôt le matin, il n’est pas possible non plus de rejoindre Marseille pour rallier
une correspondance dans la matinée avec un train grande ligne ou avec un TGV à part d’accepter 
d’arriver inutilement très tôt et de passer des heures en attente à St. Charles.

 

La tarification pour des usagers occasionnels reste toujours aussi dissuasive.

 

Enfin la détérioration du Service Public ne nous mène à rien de bon. 

Par exemple nous avons vu cet été passer à Pertuis des TER vides avec interdiction d’y monter. Les
rames partaient de Manosque (où elles se vidaient de leur passagers) et rejoignaient Marseille 
Blancarde par Cavaillon-Miramas pour effectuer le plein de gazole et recevoir un entretien 
(nettoyage, entretien du matériel etc…) Elles parcouraient donc 2 fois 175 km soit 350 km à vide 
alors que des aménagements dans les gares de Pertuis, Manosque ou Meyrargues auraient simplifié 
les opérations de maintenance et évité un gaspillage de temps et de carburant. (Le Collectif, nous 
avons fait une petite réception avec présence de médias pour dénoncer ce gaspillage absurde). 

Aujourd’hui tout le monde a compris qu’il n’y a plus de contrôleur entre Pertuis et Aix, que la 
présence humaine dans les guichets devient anecdotique pour être supprimée fin novembre 
2022, ces manquements entraînent la fraude et l’insécurité. Sans oublier qu’ils faussent les 
statistiques en déclarant que les TER circulent à vide, donc peuvent être supprimés, alors qu’en fait 
il y a du monde dedans.

 

 

Cordialement le Collectif.


